

## Nota editorial número 23

Después de varios años de aprendizaje, entrenamiento, y una generosa inversión por parte de la Asociación Colombiana de Ornitología, presentamos con orgullo este número que da apertura a la implementación de la plataforma Open Journal Systems (OJS). Al tener nuestro repositorio y flujo editorial en esta herramienta buscamos mejorar la eficiencia en la comunicación con autores y revisores a partir de una ruta de automatización de avisos y mensajes. Todo lo anterior hace más fácil y rápida la gestión editorial y mejora la visibilidad de nuestros contenidos con beneficios para los autores y la divulgación de los resultados de investigación. Adicionalmente OC introdujo la activación del identificador de objeto digital (DOI, por sus siglas en inglés). Los DOIs garantizarán el acceso continuo de los manuscritos y la estabilidad de las publicaciones de OC a largo plazo.

El año pasado, cuando nuestra revista cumplió 20 años hicimos una invitación a los ornitólogos del país para que prepararan artículos de revisión que recopilarán y describirán diferentes aspectos del desarrollo de la ornitología colombiana en las últimas décadas. En este número publicamos el primer trabajo de revisión surgido a partir de esa iniciativa, once autores exploran el novedoso y creciente campo de la bioacústica incluyendo aspectos diversos desde la taxonomía hasta la neurobiología y el aprendizaje, finalizando con una reflexión sobre las prioridades del campo a futuro. En los próximos números seguiremos publicando esta serie de revisiones.

Los otros trabajos presentados en este número reúnen información que aumenta una especie y un endemismo para el país, así como un comentario sobre el Cóndor de los Andes y la necesidad de seguir adelante con estrategias para su conservación. Adicionalmente seguimos aprendiendo sobre la distribución del Loro orejiamarillo en la cordillera oriental y nos complace publicar un trabajo producto del desempeño de una funcionaria en una entidad pública, en donde con frecuencia las inversiones y esfuerzo de investigación quedan relegadas en informes olvidados. Finaliza el número con un ejemplo de cómo, aprovechando una oportunidad, un grupo de investigadores contribuye con información de interés de una de las zonas menos estudiadas del país.

Como siempre, damos nuestro gran agradecimiento a los excelentes evaluadores expertos quienes generosamente contribuyen a que podamos mantener la calidad científica de la revista. Muchas gracias a Esteban Botero Delgadillo (Colombia), Pedro Camargo (Colombia), Yanira Cifuentes (Colombia), Juan Freile

(Ecuador), Sergio Chaparro-Herrera (Colombia), María Clara Díaz González (España), Steven L. Hilty (EEUU), Sergio Losada (Colombia), Loreta Rosselli (Colombia), Luis Sandoval (Costa Rica), Wendy Schelsky (EEUU), J. van Remsen Jr. (EEUU), Bret Whitney (EEUU). Nuestra eficiente coordinadora de comunicaciones Tatiana Lorena Celeita hace posible la publicación de Ornitología Colombiana.

